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Fechado em setembro de 2019, o Mercado do Produtor Rural Alberto Dala Paula Filho foi reaberto com 
estrutura de um Mercado Municipal á altura dos comerciantes que trabalharão naquele espaço

O Samba Gastrobeer Festival deste ano, aconteceu na Chácara do Adelmo
e a ideia do projeto é integrar música, economia, Cultura Carnavalesca e 
Gastronomia de Boteco

A criação da Coope-

r a t i v a  s u r g e  c o m  a 

necessidade de inclusão 

econômica e social das 

famíl ias trabalhadoras 

rurais da região. A orga-

nização, lutas e resistência 

resultaram em ricas expe-

riências e a legitimidade da 

agricultura famil iar da 

região, com organizações 

importantes como a Coo-

perativa dos Produtores da 

Agricultura Familiar Soli-

dária (COOPAF Muriaé). 
A COOPAF nasceu 

com a missão de “Realizar 

o interesse econômico e 

social dos cooperados, 

incentivando a diversifica-

ção da produção, fomen-

tando a comercialização e 

a qualidade de vida rural”. 

Busca um destaque na 

sociedade, baseada na 

economia solidária, com 

Cooperação, Ética, Res-

ponsabilidade Social, Sus-

tentabilidade, Transparên-

cia e Inovação. 
Hoje atua com Pro-

g r a m a  N a c i o n a l  d e 

A l i m e n t a ç ã o  E s c o l a r 

(PNAE), Feira Agroeco-

lógica, Venda de Insumos 

através da loja COOPAF

Agropecuária; formação e 
capacitação, envolvendo 
agricultores, cooperados 
e ,  p r i n c i p a l m e n t e , 
mulheres e jovens.  

O foco vai além do 
p r o d u t o :  c r i a r 
consistência e mudar 
mentalidade e atitudes, 
c o m e ç a n d o  p e l o s 
cooperados e criando 
u m a  f o r ç a  d e 
t r a n s f o r m a ç ã o 
sus ten táve l ,  que  se 
estenda por toda cadeia, 
d e  p o n t a  a  p o n t a , 
c h e g a n d o  a t é  o 
consumidor final. 

A COOPAF Muriaé 
é  ma is  um ve to r  do

desenvolvimento local, ao 

contribuir com a produção 

de alimentos saudáveis, 

geração de emprego, 

renda e dinamização da 

economia em nível local e 

regional. 
De acordo com a 

Presidente da COOPAF, 

Adriana Aparecida de 

Morais Ribeiro, são várias 

as l inhas de ação da 

cooperativa. A comercia-

lização é feita, primeira-

mente, através do PNAE, 

comprando os produtos 

dos cooperados, organi-

zando e fornecendo às 

esco las  mun ic ipa is  e 

estaduais de Muriaé e 

outros 16 municíp ios, 

através da Lei 11947, o 

Programa Nacional de 

Alimentação Escolar (no 

mínimo 30% da alimen-

tação da escola tem que 

ser adquirida através da 

agricultura familiar). Com 

esse programa, está sendo 

gerada renda para os 

agricultores e levando 

alimentos de qualidade 

para os estudantes. 
O outro setor  da

Cooperativa é a venda de 
insumos, em que atual-
mente se comercializam 
mais de 1.000 produtos da 
loja COOPAF Agrope-
cuária, que inclui ração, 
f u b á ,  m i l h o , 
e q u i p a m e n t o s , 
medicamentos veteriná-
rios, etc. Ocorre a venda 
na loja e através de 2 
r e p r e - s e n t a n t e s  d e 
campo ,  quan-do  são 
oferecidos produtos nas 
c o m u n i d a d e s ,  é 
organizada uma logística 
para fazer a entrega. 

"Contribuímos para 
comercializar o que o

produtor tem e fornecemos 
os insumos, para ele usar 
na propriedade. A COOPAF 
completou 14 anos em 
2023 e temos a diretoria 
composta por 5 pessoas 
junto à nossa equipe de 
colaboradores, que são 13 
pessoas. Ano passado, 
tivemos um crescimento 
muito bom, tanto na parte 
da comercialização dos 
produtos, como na parte 
das vendas de insumos e 
dos out ros t rabalhos. 
Fechamos o ano de 2023, 
economicamente muito 
positivo quanto à repre-
sentatividade. 2024 será 
ainda melhor, com a graça 
de Deus", finaliza Adriana.
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Fabiano Amaral

Fechado em setembro de 2019, o 
Mercado do Produtor Rural Alberto Dala 
Paula Filho foi reaberto com estrutura de 
um Mercado Municipal á altura dos 
comerciantes que trabalharão naquele 
espaço. O galpão que servia de abrigo á 
uma feira semanal, aos sábados, foi 
demolido pela gestão anterior. Problemas 
estruturais e espaços sem a menor 
condição levaram a obra a ser embargada.

Porém, em 2023 as obras foram 
retomadas e o prédio reconstruído pela 
atual administração municipal que não 
mediu esforços para transformar o local 
em um espaço público condizente com os 
trabalhadores que ocuparão aquele 
mercado.

A Prefeitura de Muriaé inaugurou, na 
noite de quarta (10) o prédio que abrigará 
o mercado. Serão 84 boxes, 60 na parte de 
baixo e 24 na parte de cima. O prefeito 
Marcos Guarino lembrou que o espaço, 
além de beneficiar os produtores e 
comerciantes, vai contribuir para o 
fortalecimento do comércio na região 
central.

A cons t rução  con ta  com do is 
pavimentos. No térreo são 60 boxes e 
pavimento superior, 24 boxes. Boxes 
estes que serão distribuídos e destinados 
às mais diversas finalidades como: venda 
de quitanda, comercialização e exposição 
de artesanato, empório e mercearia, 
piscicultura, venda de produtos pet, 
floricultura, açougue, dentre outros.

Também terá espaço dedicado para 
lanchonete e restaurantes, além de 
serviço de atendimento bancário e alguns 
serviços públicos municipais.O novo 
Mercado Municipal conta com áreas de 
convivência, banheiros e fraldário (espaço 
família) em ambos os pavimentos, além 
dos ambientes técnicos como Depósito de 
M a t e r i a l  d e  L i m p e z a ,  s a l a  d e 
Administração e monitoramento.

A edificação pode ser acessada por 
todos os lados, pelas quatro fachadas, e 
internamente pode-se transitar pelos 
corredores, escadas e elevadores 
livremente. Toda a edificação foi projetada 
para receber todos os usuários, sendo 
acessível universalmente.

De um modo geral, os detalhes como 
iluminação, os efeitos dos vitrais, a pintura 
dos painéis internos, os mobiliários e 
paisagismo foram pensados para fornecer 
uma experiência agradável aos usuários e 
trabalhadores. Os boxes foram pensados 
de forma que cada concessionário 
pudesse personalizá-lo internamente 
conforme sua demanda. Eles contam com 
instalações básicas como: pontos de 
energia elétrica, iluminação e instalações 
hidrosanitár ias. As paredes foram 
pintadas pela artista plástica, Talita 
Kutialski com figuras que remetem o que o 
espaço irá proporcionar.Jorge FéresMais 
de 500 pessoas estiveram presentes no 
ato inaugural do Mercado Municipal Jorge 
Féres, em homenagem a um produtor 
rural que amava Muriaé, foi venerável 
mestre da Loja Maçônica Missionários da 
Luz; provedor da Casa de caridade 
Hospital São Paulo e ajudava quem 
necessitava.Familiares de Jorge Feres 
relembraram a trajetória dele como 
profissional. Falecido em 2008 aos 72 
anos, teve em sua trajetória o trabalho 
incansável. Começou buscando alimentos 
no norte de Minas e no Estado do Rio de 
Janeiro na década de 50, ele comercializa 
em Muriaé. Fundou empresas e atuava na 
política do município, mesmo que de 
forma indireta. Alberto Dala Paula FilhoO 
Mercado do Produtor Rural Alberto Dala 
Paula Filho ocupou por anos este espaço. 
Ele foi um dos primeiros feirantes de 
Muriaé a se estabelecer fisicamente neste 
espaço. Ele foi um produtor rural de fumo, 
comercializava e vendia e foi um dos 
incentivadores da venda direta do 
produtor para o consumidor. Teve seis 
filhos. Alberto, Adilson, Ailton, Ailson, 
Marinilza e Nilson Paul Dala Paula já 
falecido. Destes, três se encontravam 
presentes nesta solenidade.
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Os números revelados 
pelo recente Relatório do 
Índice de Desperdício de 
Alimentos 2024, publica-
do pelo Programa das 
Nações Unidas para o 
Meio Ambiente (Pnuma), 
nos confrontam com uma 
realidade alarmante e ao 
mesmo tempo urgente: 
enquanto milhões de 
pessoas ao redor do globo 
sofrem com a fome e a 
insegurança alimentar, 
mais de 1 b i lhão de 
refeições são desperdiça-
das diariamente nos lares 
de todos os continentes. 
Esse cenário de para-
doxos nos faz refletir 
sobre  as  d imensões 
éticas, econômicas e 
a m b i e n t a i s  d e s s e 
problema global. O des-
perdício de alimentos não 
a p e n a s  p r e j u d i c a  a 
economia global, mas 
também contribui para a 
mudança climática, a 
perda da biodiversidade e 
a poluição. É uma tragé-
dia que afeta diretamente 
o  n o s s o  p r e s e n t e  e 
compromete o futuro das 
gerações vindouras.

É fundamental reco-
nhecer que o desperdício 
d e  a l i m e n t o s  n ã o  é 
apenas uma questão de 
desenvolvimento, mas 
também uma questão de 
justiça social e ambiental. 
Como destacado pela 
diretora executiva do 
Pnuma, Inger Andersen, 
enquanto milhões pade-
c e m  c o m  a  f o m e , 
toneladas de alimentos 
são  desca r tadas  de 
maneira irresponsável em 
todo o mundo, acarretan-
do custos substanciais 
para o clima e a natureza.

No entanto, há motivos 
para otimismo. O relatório 
aponta para um aumento 
na conscientização e na 
coleta de dados sobre o 
desperdício de alimentos 
desde 2021. Países de 
todo o  mundo estão 
fortalecendo suas infraes-
t r u t u r a s  d e  d a d o s , 
buscando cumprir as 
metas estabelecidas pelo 
Objetivo de Desenvolvi-
mento Sustentável 12 de 
reduzir pela metade o 
desperdício de alimentos 
até 2030.

Nesse sentido, é enco-
rajador observar os esfor-
ços empreendidos por di-
versos países, incluindo o 
Brasil, para desenvolver 
uma linha de base robusta 
sobre o desperdício de 
alimentos. No entanto, é 
crucial que esses esforços 
se jam in tens ificados, 
especialmente nos países 
de baixa e média renda, 
que ainda carecem de 
sistemas adequados para 
acompanhar o progresso 
nessa área.

O relatório serve não 
apenas como um alerta 
para os desafios que 
e n f r e n t a m o s ,  m a s 
também como um guia 
prático para os países 
medirem e comunicarem 
cons i s ten te -men te  o 
desperdício alimentar. 
S o m e n t e  c o m  u m a 
a b o r d a g e m  g l o b a l  e 
coordenada poderemos 
enfrentar efetivamente 
essa questão premente e 
construir um futuro mais 
justo e sustentável para 
todos.

Gregório José-
Jornalista, Radialista, 

O  p r e s i d e n t e  d a 
C â m a r a  d e  M u r i a é , 
vereador Gerson Varella, 
perdeu o cargo após o 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) anular os votos do 
Partido Social Liberal - 
hoje União Brasil - nas 
E l e i ç õ e s  2 0 2 0 .  O s 
ministros reconhece-ram 
que houve fraude à cota de 
gênero pelo partido ao 
l a n ç a r  c a n d i d a t u r a s 
femininas fict íc ias na 
época.

Segundo a legislação, 
os partidos devem preen-
c h e r  u m  p e r c e n t u a l 
m í n i m o  d e  3 0 %  d a s 
c a n d i d a t u r a s  d e  u m 
gênero - neste caso, o 
f e m i n i n o  -  e n t r e  o s 
candidatos. O partido, no 
entanto, teria usado as 
candidatas fictícias, para 
c u m p r i r  a  c o n d i ç ã o 
indispensável para partici-
pação nas eleições.

A Câmara informou que 
aguarda o comunicado 
oficial do TSE para tomar 
as medidas impostas. Já o 
político disse em nota que 
foi prejudicado por um erro 
cometido pelo partido.

"Minha candidatura foi 
realizada de forma inques-
tionável, minhas contas 
como candidato foram 
aprovadas, fui diplomado e 
empossado por escolha do 
povo de Muriaé. Não tomei 
o assento de ninguém, não 
precisei derrubar ninguém 
para chegar onde cheguei. 
Por isso, estou de cabeça 
erguida e continuo minha 
luta mais forte ainda, 
m e s m o  m e  s e n t i n d o 
injustiçado, mas com a 
certeza de que ainda há 
muitas conquistas pra 

Eleições 2020

Conforme documento 
enviado ao g1 pelo TSE, o 
part ido apresentou à 
Just iça Ele i tora l ,  em 
setembro de 2020, a lista 
dos candidatos à eleição 
com 18 candidatos do 
gênero masculino e oito 
do gênero feminino, o que 
está de acordo com a lei.

N o  e n t a n t o ,  u m a 
publicação feita por uma 
d a s  c a n d i d a t a s 
registradas pedia voto 
para o esposo, o que 
confirma, segundo o TSE, 
que "os represen-tados 
l e v a r a m  a s  d i t a s 
candidatas a registro 
apenas para cumpri r 
formalmente a condição 
ind ispensáve l  à  sua 
p a r t i c i p a ç ã o  n a s 
eleições".

Como somente Gerson 
Varel la chegou a ser 
eleito, foi necessário 
"descons-truir o mandato 
obt ido a part i r  deste 
expediente".

«O comportamento 
dos representados, em 
espe-c ia l  do  Par t ido 
S o c i a l  L i b e r a l , 
i n s c r e v e n d o  c a n d i -

consequente formação de 
quoc ien te  par t idár io , 
conceituado como fraude 
ou como abuso de poder, 
exige pronta atuação da 
Justiça Eleitoral, para 
desconstituir os mandatos 
dos titulares e dos suplen-
tes, daí decorrentes".

Segundo partido com 
mandatos perdidos em 

um mês

Em março, o Movi-
m e n t o  D e m o c r á t i c o 
Bras i l e i ro  (MDB)  em 
Muriaé também teve os 
vo tos  anu lados  pe lo 
m e s m o  m o t i v o .  N a 
o c a s i ã o ,  o  v e r e a d o r 
Ademar Camerino, eleito 
no  p le i t o  pe lo  MDB, 
perdeu o mandato.

O presidente do MDB 
na cidade, Manoel Pereira, 
afirmou que respeita o 
órgão e caso a decisão se 
mantenha, mesmo não 
concordando, “manterá a 
consciência partidária 
tranquila, junto a nossas 
candidatas em busca de 
sociedade mais justa, 
igualitária e fraterna”.

D e  a c o r d o  c o m  a 
C â m a r a ,  A d e m a r 
permanece  no  cargo 
porque o legislativo não foi 
o fi c i a l i z a d a  p a r a  o 
cumprimento da sentença 
ainda.

Partido lançou candidaturas femininas fictícias para atender legislação 
eleitoral em Muriaé, segundo o Tribunal Superior Eleitoral. Gerson Varella

disse em nota que foi prejudicado por um erro cometido pelo partido

Valor médio repassado pelo Governo Federal para contemplados no estado é de R$ 665,34. No país todo, são 20,8 milhões de famílias contempladas e investimento de R$ 14,1 bilhões

A partir desta quarta-
feira, 17 de abril, mais de 
1,6 milhão de beneficiários 
de Minas Gerais recebem 
o  r e p a s s e  d o  B o l s a 
Família. Trata-se da quarta 
Unidade da Federação 
com maior número de 
contemplados neste mês 
pelo programa, que chega 
aos  853  mun i - c íp ios 
mineiros a partir de um 
repasse de R$ 1 bilhão. O 
valor médio do benefício 
no estado chega a R$ 
665,34. O cronograma de 
pagamento leva em conta 

o final do Número de 
Identificação Social (NIS) 
d e  c a d a  u m  d o s 
beneficiários (veja abaixo) 
e segue até o dia 30.

BENEFICIÁRIOS — A 
capital, Belo Horizonte, 
reúne o maior número de 
famílias beneficiárias em 
abril. São 134.188, a partir 
de um investimento de R$ 
87 milhões e valor médio 
de repasse de R$ 651,64. 
Na sequência dos cinco 
municípios mineiros com 
maior número de contem-

plados no mês aparecem 
Contagem (45.835), Betim 
(38.540), Ribeirão das 
N e v e s  ( 3 1 . 2 5 5 )  e 
Uberlândia (30.615).

VALOR MÉDIO — O 
município mineiro de Serra 
da  Saudade ,  com 37 
famílias atendidas neste 
mês, é o que registra o 
maior  valor  médio de 
repasse do Bolsa Família 
em todo o país. São R$ 
994,41. Na sequência dos 
mun i c íp i os  de  M inas 
Gerais com maior valor

médio de repasse apare-
cem Espírito Santo do 
Dourado (R$ 748,14), Frei 
Gaspar  (R$ 746,78) , 
Durande (R$ 728,35) e 
Perdigão (R$ 727,10).

BENEFÍCIOS — Em 
Minas Gerais, 755 mil 
c r i a n ç a s  r e c e b e m  o 
Benefício Primeira Infân-
cia, que garante um repas-
se adicional de R$ 150 a 
cada integrante da família 
na faixa de zero a seis 
anos .  Ou t ros  qua t ro 
benefícios variáveis inclu-
ídos no programa em mar-
ço de 2023 e que implicam 
um adicional de R$ 50 
contemplam no estado 
969,3 mil crianças de sete 
a 16 anos, 215,8 mil 
adolescentes de 16 a 18 
anos incompletos, 48,3 mil 
gestantes e 30,4 mi l 
mulheres em fase de 
amamentação.

NACIONAL — Em abril, 
um total de 20,8 milhões 
de famílias vão receber os 
repasses do Bolsa Família 
em todo o país. O valor 
médio do benefício é de 
R$ 680,90. O investimento 
necessário totaliza R$ 
14,1 bilhões.

AUXÍLIO GÁS — Em 
abril, o Governo Federal 
também paga, no mesmo

de amamentação (385 mil), 
crianças de 7 a 16 anos 
( 1 2 ,  4  m i l h õ e s )  e 
adolescentes de 16 a 18 
anos incompletos (2,8 
m i l h õ e s ) .
P R O T A G O N I S M O 
FEMININO — Como é 
usual no Bolsa Família, 
83,5% das responsáveis 
familiares contempladas 
pelo programa em abril são 
mulheres, uma realidade 
comum a 17,4 milhões de 
famílias beneficiárias neste 
mês.
I N D Í G E N A S , 
Q U I L O M B O L A S , 
CATADORES — A folha de 
pagamento de abril inclui 
218.911 famí l ias com 
p e s s o a s  i n d í g e n a s , 
243.248 de quilombolas e 
362.02 de catadoras de 
material reciclável.
REGRA DE PROTEÇÃO 
— Em abril, 2,68 milhões 
de beneficiários estão na 
regra de proteção, o que 
indica que conseguiram 
aumentar a renda familiar. 
A ferramenta incluída no 
Bolsa Famíl ia no ano 
passado  permi te  aos 
beneficiários permane-
cerem no programa por até 
dois anos mesmo depois 
de conseguirem emprego 
com carteira assinada ou 
aumento de renda até o 
l imite de meio salário 
mínimo por integrante da 
família.

mesmo calendár io,  o 
Auxílio Gás, benefício 
voltado para pessoas em 
s i t u a ç ã o  d e  m a i o r 
vulnerabilidade social. 
S ã o  5 , 8  m i l h õ e s  d e 
famílias que vão receber 
um adicional de R$ 102 
referente ao valor integral 
do botijão de 13 quilos de 
gás GLP. O investimento 
necessário é de R$ 592,6 
m i l h õ e s .  E m  M i n a s 
Gerais, são 506,4 mil 
famílias e R$ 51,6 milhões 
em repasses.

B E N E F Í C I O S 
VARIÁVEIS — Relançado 
pelo Governo Federal em 
março de 2023, o Bolsa 
Família passou a prever 
uma série de benefícios 
a d i c i o n a i s  p a r a  d a r 
suporte, com igualdade e 
j u s t i ç a  s o c i a l ,  à s 
diferentes composições 
familiares.

O Benefício Primeira 
Infância, no valor de R$ 
150 a mais para cada 
criança de zero a seis 
anos na estrutura familiar, 
será pago a 9,44 milhões 
de pessoas em abril, a 
partir de um investimento 
de R$ 1,33 bilhão.

O programa também 
passou a prever repasses 
adicionais de R$ 50 para 
gestantes (são 645 mil em 
abril), mulheres em fase
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Siga-nos nas redes sociais:                 strmuriae

Fundado em 12 de 

j a n e i r o  d e  1 9 8 6 ,  o 

Sindicato dos Trabalha-

dores Rurais de Muriaé e 

Região, vem prestando 

um excelente trabalho ao 

longo desses 38 anos 

aos trabalhadores do 

campo na região de 

Muriaé, Barão do Monte 

Alto, Rosário da Limeira 

e São Sebastião da 

V a r g e m  A l e g r e . 

Atualmente tem como

pres iden te  Edua rdo 

Antônio de Alcântara que, 

junto com uma diretoria 

b e m  p r e p a r a d a , 

competente e qualificada 

luta pelos direitos dos 

trabalhadores e trabalha-

doras rurais. O Sindicato 

se destaca pelos rele-

van tes  se rv i ços  em 

diversas frentes traba-

l h i s t a s ,  a p o i o  a s 

comunidades agrícolas, 

desenvolve a união e a 

solidariedade entre as 

comunidades, fomenta 

Políticas Públicas para a 

Agricultura Familiar. Seu 

foco principal de atuação 

é ,  de  A t i v idades  de 

Organizações sindicais.

Por esses e muitos 

outros motivos o Sindi-

cato dos Trabalhadores 

Rurais, recebe o troféu 

de “Destaque do Ano”. 

Parabéns a essa equipe 

que valoriza o trabalho 

do Homem do Campo!

O  S a m b a  G a s t r o b e e r 
Festival teve sua primeira edição 
realizada em 2019, na Lagoa da 
Gávea e surgiu como um projeto 
aprovado pela Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura, com apoio da 
Fundarte e Prefeitura Municipal de 
Muriaé. Tinha o objet ivo de 
fortalecer a Cultura Carnavalesca 
e  contou com t rês  d ias  de 
apresentações musicais, praça de 
alimentação e apresentações das 
Escolas de Samba de Muriaé.

 Trata-se de um Projeto 
Cultural que tem como proponente 
a Liga Carnavalesca de Muriaé e 
parceiros como o Movimento Pró-
Cultura, as Agremiações Carnava-
lescas, Fundarte e bandas locais e 
regiões que usam do espaço para 
divulgar seus trabalhos e promover 
a economia criativa, tão importante 
no meio artístico e cultural.

A programação de 2024, 
contemplou a sexta feira, dia 
06/04, que teve apresentação do 
Grupo Musical Lance Legal, com a 
convidada Carol Pereira e ao final 
D J  W M  e  n o  s á b a d o  t e v e 
apresentação da Banda Nova 
Opção, DJ Piolho e fechamento 
com a banda Nova Opção, de 
Itaperuna-RJ.  

“O  Samba  Gas t robee r 
Festival deste ano, aconteceu na 
Chácara do Adelmo e a ideia do 
projeto é integrar a música, 
economia, Cultura Carnavalesca e 
a Gastronomia de Boteco em um 
e s p a ç o  d e  c o n v i v ê n c i a  e 
fo r ta lec imen to  de  v íncu los 
afetivos”, disse o presidente da 
Liga Carnavalesca Adyr de Souza 
Assis.
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